

BICC Newsletter 02/07 (February 2007)/
BICC Newsletter 02/07 (Februar 2007)

EVENTS / AKTIVITÄTEN

InWEnt-Training course: Crisis prevention, BICC, Bonn (15 March 2007)/
InWEnt-Trainingskurs Krisenprävention am BICC, Bonn (15. März 2007)

Am 15. März wird der InWEnt Trainingskurs DDP-Krisenprävention zu Gast am BICC sein. Nach einer Begrüßung durch Peter Croll werden Michael Ashkenazi und Wolf-Christian Paes die internationalen Teilnehmer über „Demobilization and SALW in Afghanistan“ und „Resources and Conflict“ informieren.

Information:
pr@bicc.de

Symposium: Reconciliation in Aceh, Marburg (13–17 March 2007)/
Symposium: Reconciliation in Aceh, Marburg (13. – 17. März 2007)

Christine Beeck wird vom 13. bis 17. März 2007 an dem vom Zentrum für Konfliktforschung der Universität Marburg organisierten "Symposium: Reconciliation in Aceh" teilnehmen und zur Diskussion des Vortrages "Memorandum of Understanding (MoU) und Law on the Governing of Aceh (LoGA)" beitragen.

Information:
beeck@bicc.de

16. Forum Global Questions "New avenues to arms control and disarmament", Berlin (5–6 March 2007)/

16. Forum Globale Fragen "Neue Wege der Rüstungskontrolle und Abrüstung", Berlin (5. – 6. März 2007)

Peter Croll wird am 16. Forum Globale Fragen des Auswärtigen Amtes zum Thema "Neue Wege der Rüstungskontrolle und Abrüstung" in Berlin teilnehmen und am 5. März die Diskussionsrunde „Umgang mit neuen und zukünftigen Atommächten: Regionale Rüstungskontrolle am Beispiel Asiens und des Mittleren Ostens“ moderieren.

Information:
croll@bicc.de
<http://www.diplo.de/ForumGF>

Presentation on DD&R in the Democratic Republic of Congo, Edmonton, Canada (2–3 March 2007)/
Vortrag zu DD&R in der Demokratischen Republik Kongo, Edmonton, Canada (2. – 3. März 2007)

On 2–3 March 2007, Wolf-Christian Paes will make a presentation on the disarmament, demobilization and reintegration (DD&R) process in the Democratic Republic of Congo (DRC) during a workshop of the University of Alberta in Edmonton.

Information:
paes@bicc.de

ISA 48th Annual Convention, Chicago, USA (28 February–3 March 2007)/
ISA-Jahresversammlung, Chicago, USA (28. Februar – 3. März 2007)

From 28 February to 3 March 2007, Volker Franke, Marc von Boemcken and Elvan Isikozlu will participate in the 48th Annual Convention of the International Studies Association (ISA). BICC also organized a booth in the exhibition center to market its work.

Information:
franke@bicc.de
<http://www.isanet.org>

DCAF lunchtime seminar, Brussels (27 February 2007)/
DCAF Mittagsseminar, Brüssel (27. Februar 2007)

On Tuesday 27 February 2007, the Centre for the Democratic Control of Armed Forces (DCAF) is organizing a lunchtime seminar entitled: "The State of the State: Good Governance beyond Borders".

Professor Dr. Herbert Wulf, Research Associate at BICC, will present his recent DCAF Occasional Paper of the same title, discussing the implications of weak states for international intervention. Colonel Christophe Deherre, a Strategic Planner in the CivMil Cell of the EU's Military Staff, will act as discussant, providing an EU perspective of the challenges of intervention. The seminar will last from 13.15 until 14.30, preceded by a sandwich lunch from 12.30, and will be held at the DCAF Brussels/CEPS building at Place du Congres 1, B-1000 Brussels.

Information:
a.dowling@dcaf.ch

Young journalists' seminar at BICC, Bonn (26 February 2007)/
Nachwuchsjournalistenseminar am BICC, Bonn (26. Februar 2007)

Im Rahmen der Global Affairs Media Academy von IPS (Inter Press Service Europa gGmbH) besucht eine Gruppe von Nachwuchsjournalisten das BICC. Willem Jaspers wird zum Thema „Ressourcenkonflikte in der Demokratischen Republik Kongo“ referieren.

Information:
pr@bicc.de

Delegation of Colombian politicians and civil society, Brussels and Berlin (22–28 February 2007)
Delegation kolumbianischer Politiker und Zivilgesellschaft, Brüssel und Berlin (22. – 28. Februar 2007)

From 22–28 February 2007, Wolf-Christian Paes joined a high-level delegation of Colombian politicians and civil society visiting Brussels and Berlin to discuss the future of the peace process in the Andean country. The visit was organized by the Friedrich-Ebert-Foundation in Colombia and included a capacity-building element by BICC on transitional justice in peace processes.

Information:
paes@bicc.de
www.fescol.org.co

Workshop on reintegration strategies, Madrid (21 February 2007)/
Workshop zu Reintegrationsstrategien, Madrid (21. Februar 2007)

On 21 February 2007, Wolf-Christian Paes participated in a workshop on reintegration strategies organized by the Toledo International Center for Peace in Madrid. The event was organized to assist the newly appointed Colombian High Commissioner for Social Reintegration in the development of a new strategy for former members of the Autodefensas Unidas de Colombia (AUC).

Information:
paes@bicc.de
www.toledopax.org

Annual Meeting of the Vereinigung Deutscher Wissenschaftler (VDW), Hamburg (16–18 February 2007)/

Jahrestagung der Vereinigung Deutscher Wissenschaftler, Hamburg (16. – 18. Februar 2007)

Peter Croll wurde von der Jahresversammlung der VDW am 17. Februar einstimmig in den Vorstand gewählt. Die VDW nimmt auf Jahrestagungen, in interdisziplinär arbeitenden Studien- und Projektgruppen, wissenschaftlichen Publikationen und öffentlichen Äußerungen Stellung zu Fragen von Wissenschaftsorientierung und Technologieentwicklung einerseits und Friedens- und Sicherheitspolitik andererseits.

In seiner persönlichen Vorstellung betonte Croll, dass er die Anstrengungen der VDW in die Zivilgesellschaft hineinzuwirken, insbesondere im Arbeitsbereich Frieden und Sicherheitspolitik, unterstützen werde. Besonderes Gewicht solle dabei auf Aspekte der menschlichen Sicherheit gelegt werden.

Information:
croll@bicc.de
<http://www.vdw-ev.de/aktuelles.html>

Visit of a group of opinion formers by the Streitkräfteamt, Bonn (15 February 2007)/
Besuch Multiplikatorengruppe Streitkräfteamt, Bonn (15. Februar 2007)

Am 15. Februar kam eine Gruppe von Multiplikatoren aus Süddeutschland, die an einer Fortbildung des Streitkräfteamtes teilnahmen, ins BICC. Susanne Heinke gab eine kurze Übersicht über die Arbeit des Konversionszentrums, Wolf-Christian Paes informierte über die gegenwärtige Lage im Sudan.

Information:
pr@bicc.de

Final conference of the Gunda-Werner-College, Bremen (13–14 February, 2007)/
Abschlusstagung des Gunda-Werner-Kollegs, Bremen (13. – 14. Februar 2007)

Marie-Christine Heinze nahm vom 13. bis 14. Februar an der Abschlusstagung des Gunda-Werner-Kollegs "Zur Bedeutung von Gender für die Analyse gewaltförmiger Konflikte" am Feministischen Instituts der Heinrich-Böll-Stiftung in Bremen teil.

Information:
heinze@bicc.de
http://www.glow-boell.de/de/rubrik_2/5_1512.htm

Training course on conflict resolution, Gummersbach (13 February 2007)/
Trainingskurs zur Konfliktlösung, Gummersbach (13. Februar 2007)

On 13 February 2007, Wolf-Christian Paes gave a lecture on the role of private businesses in zones of conflict during a training course on conflict resolution in Gummersbach. The seminar was organized by the International Leadership Academy of the Friedrich-Naumann-Foundation.

Information:
paes@bicc.de
www.fnst.org

Peter-Becker-Award 2006 goes to Herbert Wulf, Marburg (9 February 2007)/
Peter-Becker-Preis 2006 an Herbert Wulf, Marburg (9. Februar 2007)

Am 9. Februar erhielt Prof. Herbert Wulf, Gründungsdirektor des BICC (1994 bis 2001) den Peter-Becker-Preis für Friedens- und Konfliktforschung 2006. Der Preis wird für Arbeiten oder Projekte vergeben, die wissenschaftliche Erkenntnisse über die Entstehung, den Verlauf und die Bearbeitung von Konflikten vorantreiben und eine praktische Umsetzung im Sinne der Konfliktregelung ermöglichen bzw. durchführen.

Information:
pr@bicc.de
wulf.herbert@web.de
<http://www.uni-marburg.de/aktuelles/events/peterbecker/festakt>

Media Symposium of the Bundesakademie für Sicherheitspolitik (BAKS), Berlin (9 February 2007)/
Medientagung der Bundesakademie für Sicherheitspolitik (BAKS), Berlin (9. Februar 2007)

Susanne Heinke nahm am 9. Februar am „15. Aktuellen Forum zur Sicherheitspolitik für Chefredakteure und Ressortleiter“ der Bundesakademie für Sicherheitspolitik (BAKS) in Berlin teil.

Information:
pr@bicc.de

Photo exhibition "Millennium Development Goals 2015", Leipzig (2 February–3 March 2007)/
Fotoausstellung „Millenniumsziele 2015“, Leipzig (2. Februar – 3. März 2007)

Die Fotoausstellung „Millenniumsziele 2015 – Global handeln für Armutsbekämpfung, Entwicklung und Frieden“ ist vom 2. Februar bis 3. März 2007 in der Paul-Robenson-Mittelschule in Leipzig zu sehen. Die UNESCO-Schule zeigt die Ausstellung im Rahmen der Projektwoche „Afrika – der vergessene Kontinent?“

Information:
pr@bicc.de

Conference of the Platform for Peaceful Conflict Management, Berlin (2–4 February 2007)/
Tagung der Plattform Zivile Konfliktbearbeitung, Berlin (2. – 4. Februar 2007)

Gemeinsam mit der Evangelischen Akademie Iserlohn führte die Plattform Zivile Konfliktbearbeitung (PKZ) vom 2. bis 4. Februar in Berlin die Tagung „Civil Society and Civilian Crisis Management:

Enhancing Cooperation and Coherence by Multi Level Dialogues" durch. Die internationale Tagung informierte darüber, welchen Stellenwert ziviles Krisenmanagement, Konfliktbearbeitung und Friedenskonsolidierung innerhalb der EU haben sollte und wie es um die Einbeziehung lokaler Akteure im Rahmen entwicklungs- und friedenspolitischer Kooperationen auch im außereuropäischen Raum bestellt sei. Dabei lag der Schwerpunkt auf konkreten Fallbeispielen von Partnerorganisationen der PZK in Afrika, Asien, Lateinamerika und Osteuropa.

Diana Burghardt, BICC, wurde während der Tagung vom Initiativkreis als neues Mitglied kooptiert.

Information:

burghardt@bicc.de

http://www.bicc.de/events/pzk_tagung/programm.pdf

<http://www.konfliktbearbeitung.net/>

Meeting of the International Relations Board of the City of Bonn (25 January 2007)/

Sitzung des Ausschusses Internationale Beziehungen, Bonn (25. Januar 2007)

Peter Croll hat am 25. Januar an der Sitzung des Ausschusses Internationale Beziehung und Lokale Agenda im Rat der Bundesstadt Bonn teilgenommen.

Information:

croll@bicc.de

<http://www.zukunftsaehiges-bonn.de/aibla.php>

NEW PUBLICATIONS / NEUE PUBLIKATIONEN

Forschung DSF No. 7: Michael Brzoska / Wolf-Christian Paes

Die Rolle externer wirtschaftlicher Akteure in Bürgerkriegsökonomien und ihre Bedeutung für Kriegsbeendigungsstrategien in Afrika südlich der Sahara

<http://www.bundesstiftung-friedensforschung.de/pdf-docs/berichtbrzoska.pdf>

BICC Focus: Christine Beeck

Nach den Gouverneurswahlen in Aceh – Ehemalige indonesische Bürgerkriegsprovinz auf dem Weg zu Friedenskonsolidierung und Stabilität

<http://www.bicc.de>

New Website

Fotoausstellung "Millenniumsziele 2015 – Global handeln für Armutsbekämpfung, Entwicklung und Frieden"

<http://www.bicc.de/mdg/>

CD presentation/

CD-Präsentation

Fotoausstellung "Millenniumsziele 2015 - Global handeln für Armutsbekämpfung, Entwicklung und Frieden". Ein Medium der entwicklungspolitischen Bildung.

Information:

pr@bicc.de

We have already added you to our distribution list, but further copies can be ordered via the BICC website (<http://www.bicc.de/forms/newsletter.html>). To unsubscribe, send an e-mail to newsletter@bicc.de (Subj: unsubscribe).

Yours

Susanne Heinke

Anja Chichowitz

(BICC PR-Team)

Wir haben Sie bereits auf unsere Verteilerliste gesetzt, der Newsletter kann aber auch über die Homepage des BICC (<http://www.bicc.de/forms/newsletter.html>) bestellt werden. Wenn Sie den BICC-Newsletter nicht erhalten möchten, schicken Sie bitte eine Nachricht an newsletter@bicc.de (Betr: Abbestellung).

Susanne Heinke

Anja Chichowitz

(BICC PR-Team)